
レクセルプラザ守谷意見交換会（午前１０時００分～午前１１時２０分） 

 

Q A 

一部通学区域の変更のメリットに周辺地域との一

体性とあるが、これはメリットとは思えない。 

子どもを遊ばせるときは栄町公園で遊ばせている

が、黒内小の子どもたちが多く使っている。 

マンションの周りの戸建てでは、守谷小の方はど

れくらいいるのか。 

レクセルプラザ守谷がある中央二丁目は守谷小学

校区であるということを前提に説明させていただ

きます。レクセルプラザ守谷周辺には、栄町町内

会の１２名ほどが守谷小に通学しています。また、

現在建築中のマンションに入居する方も、中央二

丁目となるため守谷小となります。そのため、今

回の変更により、中央二丁目としての地域の一体

性を示しております。 

「地域の一体性」ではピンとこない。 

飛び地と言っているが、マンションができたとき

にあっちへ行ったりこっちへ行ったりと（学校変

更）されているだけだと感じる。 

現時点では一体性はすぐには見えないと考えてい

ます。今後マンションが建ち、入居者も多くなっ

て未就学児や小学生のお子さんが転居してきて、

将来的に友達関係が作られるだろうと考え、通学

区域を中央二丁目として守谷小にしていきたいと

考えています。 

これまで、マンションを局地的に変更してきたと

いう経緯がある中で、児童数の推移を見ていただ

きましたとおり、守谷小が少なくなったから今回

学校が変わるのか、市の勝手な都合ではないか、

と思わせてしまい、大変申し訳なく思っています。

しかし、今後のことを考え、中央二丁目全体を一

体化していきたいと提案させていただいておりま

す。 

子どもが転校の心配をしている。 

歩く距離も心配。歩いてみたが、子どもの速度で

は３０分では行けなかった。低学年の子が歩くと

３０分以上かかる。 

友達関係が構築されていると思いますので、在校

生が令和７年度から守谷小に変更することはいた

しません。移行期間を設けることで、移行期間の

中で黒内小での関係を保ちつつ、今後の関係も構

築し、徐々に学校変更していければと考えていま

す。 

何年後かに他にマンションが建ったときに、守谷

中の生徒数は大丈夫なのか。 

守谷中は R４年度に増築が完了し、現在１０教室

の余裕があるので、現時点では足りると考えてい

ます。しかし、今後の推計により足りないとわか

った場合は、プールを潰して増築します。 

プールを潰して校舎を建てるにはどれくらいの期

間がかかるのか。 

実施設計に１年かけ、工事自体は２年かかります。 

これまでは、増築を考える際にしか児童生徒数の

推計を行いませんでしたが、今後は都市整備部と



情報共有しながら毎年推計を行い、少しでも課題

が見えそうなときには早めに対応できるようにし

ます。 

（マンションが）また変更になることにはならな

いか。マンションの人は振り回されている。今後、

児童数が増える度にマンション単位で動かすとい

うことはしないでほしい。 

黒内小が減ることはしばらく想定できません。 

これまで、マンションが動かしやすいから動かし、

見直してこなかったというのは反省事項であると

考えています。 

今回は中央二丁目としての一体性を目指しての変

更なので、マンション単位での変更となりますが、

今後また検討が必要になった場合は、マンション

単位ではなく、中央二丁目としてどうするか考え

ていきます。 

①推計と児童数が変わらなかったが教室数が想定

と違っていたのはなぜか。特別支援教室が増えた

からなのか。 

②通学路について、ＴＸの下の道はどのように渡

るのか。 

③レクセルプラザ守谷の児童数は少ないが、成果

は出るのだろうか。時間と手間をかけている割に、

動く人が数人にはならないのか。 

①特別支援教室はＲ３年度までとＲ４年度以降で

傾向が変わってきています。特別支援教室は１教

室あたり上限８人のため、数人増えると教室数が

大幅に増えることになります。保護者の皆様のご

理解が進み、お子さまに、より適切な指導を望む

保護者も増えたこともあり、教室数が増えてきま

した。 

②現状では、栄町の子どもたちは信号がない場所

を渡っています。つくば側の横断歩道には壁があ

り見えづらく危険なので、守谷側の横断歩道を渡

っています。 

また、レクセルプラザ守谷にお住まいの児童が守

谷小に通う場合は、守谷駅近くの塾付近を通る道

（みずき野大日線）であれば信号があり、より安

全だと考えています。ただし、実際には、通学す

ることが決まったらみなさまと協議することにな

ります。 

③レクセルプラザ守谷にお住まいの方だけで黒内

小の児童数対策をすると考えているわけではあり

ません。中央二丁目の中でレクセルプラザ守谷だ

け異なる学校になってしまっていたので、地域の

一体性を図るために変更したいというのが市の意

向です。 

特別支援教室とはなにか。親が希望していくとこ

ろなのか。 

その子にあった支援がどのようなものかを検討す

る教育支援委員会という組織があります。保護者

が、お子さんの心配なところなどを相談・申立し、



それに対して、医師や児童福祉施設の職員などが

その子の特性などを検討し、検討結果を保護者へ

お示しします。その結果を受け、最終的には保護

者が特別支援教室又は特別支援学校に入級、入校

するかどうかを決めることになっています。 

レクセルプラザ守谷で行ったアンケートには、未

就学児の保護者も入っているか。 

レクセルプラザ守谷に地区アンケートをお願いし

た際は、会長と相談した結果、個別配布ではなく

館内掲示という方法でのアンケート依頼となり、

回答数は 3 件となりました。これとは別に学校が

行ったアンケートでは、レクセルプラザ守谷は 4

件の回答でした。 

（回答者数がいずれも少なく）未就学児の方に情

報が伝わっていないことを危惧したため、今回の

意見交換会の開催通知は、各戸配布とした経緯が

あります。 

レクセルプラザ守谷の人数推移を見たが、毎年１

人ずつ増えていくようになっていたが、どのよう

な推計なのか。 

出産適齢期の女性の数や出生率などをもとに推計

で算出しています。 

令和１２年までは実際の数であり、それ以降が推

計値となっています。 

（意見） 

今マンションに住んでいる方からすると、地域と

の一体性とは、子どもたちが学校外でどのように

遊んでいるかということだと思う。 

将来的な一体性ということもわかるが、受け手側

がどう考えるかという説明をしないと、市側の思

いがあっても齟齬が出てしまうので、今後進める

上で考えていただきたい。 

ありがとうございます。 

（閉会後に寄せられた御意見） 

守谷市は全体の人口や児童数が増加し続けてお

り、それを見て市内に転居を決めた人も多いと思

う。市としても子育て王国と標榜しているが、い

ざ転入したらバスで違う学校に行ってくれ、近く

の学校には入れないでは、話が違うということに

なる。こういったことを市長は知っているのか。

このような意見があるということを、きちんと市

長に伝えてほしい。 

 

 


